
 

Protokoll der 1. Elternratssitzung des Schuljahr 2019/2020 am 01.10.2019 

TOP 1 Gastbeitrag  der Menüpartner GmbH zum Thema Schulspeisung und FreeFlow 

Herr Stephan, Herr Harzer, Herr Hübel, Frau Sobota, Herr Schoppe vom Team der Menüpartner 

GmbH stellten das von Ihnen geplante und bereits diskutierte Thema FreeFlow (Ausgabe von 

Hauptbestandteil des Mittag durch MA/in der Menüpartner GmbH und freie  Wahl von Beilagen 

direkt durch Schülerinnen und Schüler am Büffet ) vor. Dieses System soll nach Auffassung der 

Menüpartner GmbH eine Verbesserung des Angebots, größere Auswahl, mehr Gemüse, Vermeidung 

von Müll nach sich ziehen. Kontrovers wurde das Thema – mit seinen Vor- und Nachteilen diskutiert .  

Eine Einführung des System „FreeFlow“ wird – durch den damit verbundenen erhöhten 

Personalbedarf beim Essenanbieter  - zu einer Erhöhung der Essenpreise führen.  Abschließend 

wurden die Mitglieder der KKQ  (Komitee zur kulinarischen Qualitätssicherung) des Elternrat gebeten 

die Tagung der nächsten KKQ zu nutzen um weitere Fragen aus der Elternschaft und  die Vor- und 

Nachteile weiter zu diskutieren. Aus Sicht der Schüler/innen gibt es eine breite Zustimmung zum 

angedachten „Freeflow“, was die in TOP 2 dokumentierte Meinungserfassung durch den Schülerrat 

belegt. Nachteilig aus Sicht der Schulleitung die kurze Pausenzeiten, die kaum ausreichen werden, die 

Schülerinnen und Schüler in Ruhe ihr Mittag zu sich nehmen zu lassen, gegebenenfalls erhöhter 

Bedarf an Aufsichtspersonal und die geringe Platzkapazität unserer Mensa. Die KKQ – in der neben 

Vertretern des Elternrat - auch Vertreter der Klassen und Lehrer sind, werde hierzu beraten und 

berichten. Eine endgültige Entscheidung zur Einführung oder Ablehnung wird die Schulkonferenz  

beschließen, 

Im Zusammenhang mit dem Beitrag der Menüpartner GmbH tauchte auch noch einmal das Thema 

„Kuchenbasare als klassische Form der Finanzierung von außerschulischen Vorhaben“  auf.  Generell 

steht diesen Vorhaben nichts im Wege, jedoch erfordert es immer einer konkreten Abstimmung mit 

der Schulleitung. 

TOP 2 Beitrag von Jack Müller Schülerrat 

1. Free-Flow Meinungserfassung 

• 497 Umfrage Teilnehmer davon 356 Essensteilnehmer & 141 Nicht-Essensteilnehmer 

• 329 von 356 Essensteilnehmer wünschen sich das Free-Flow Angebot; 27 von 356 nicht 

• 70 von 141 Nicht-Essensteilnehmer würden am Free-Flow Angebot teilnehmen 

• 71 von 141 Nicht-Essensteilnehmer möchten weiterhin auf das Schulessen verzichten 

• Fazit: 

Die Schülerinnen und Schüler des Marie-Curie-Gymnasiums Dresden wünschen sich mit großer 

Mehrheit das Free-Flow Angebot unter der Voraussetzung, dass es zeiteffizient ist und 

ausreichende Mengen zur Verfügung stehen. Der Schülerrat besteht weiterhin auf eine 

vegetarische Alternative zur Hauptkomponente. 



2. Resümee Schuljahr 2018/19 

• Viele Projekte erfolgreich umgesetzt 

• Bedingte Lieferschwierigkeiten bei Schulshirts wurden vollständig gelöst (Stand 06.10.) 

• Nachbestellung von Schulshirt Produkten unter www.euer-schulshop.de möglich 

• Schülernachhilfe „Prima Tandems“ seit Anfang SJ 2019/20 offiziell am MCG 

o bisher viel Angebot / wenig Nachfrage 

o Anmeldung unter https://pilot.prima-tandems.de mit Aktivierungscode aus Sekretariat 

möglich 

3. Ausblick Schuljahr 2019/20 

• Weihnachtsball 

o Voraussichtlich am 13.12.2019 unter dem Motto „Olympische Winterspiele“ 

o Kartenverkauf ab 02.12.219 

o Organisiert von Jahrgangsstufen 11&12 

• Gestaltung des Schulhauses 

o Nach Ablauf der 5 Jahres Frist bedingte Veränderungen möglich 

o Vorschläge für Mensa, Treppenhaus, Stromkasten, DREWAG Stromhaus, 

Sitzgelegenheiten und Pflanzen erarbeitet durch den Schülerrat 

• Klimaziele 

o Erarbeiten eines Katalogs mit einfach umsetzbaren „Klima-Challenges“ am MCG 

• Schülerrat Branding 

o Einheitliche Layouts für Außenwirkung des Schülerrats 

o Mehr und besser strukturierte Beiträge auf der Homepage und Instagram 

o Möglichkeiten besserer schulinterner Kommunikation 

o Beiträge des Schülerrats einfach zugänglich machen 

• MeKo 

o Unterstützung / Wünsche der Schüler beim Medienentwicklungskonzept für technische 

Neugestaltung 

• Bibliothek 



o Katalogisieren der vorhandenen Werke 

o Erarbeiten von Büchern etc. die zusätzlich gekauft werden sollen 

o Übungsaufgaben zur Verfügung stellen 

o die Eltern regten an, Bücher und Zeitschriften für die Bibliothek bereit zu stellen, die Schulleitung 

erstellt hierzu eine Liste von Literatur, die gesucht/benötigt wird 

• LernSAX 

o Ab dem Schuljahr 2019/20 für die Lehrinnen und Lehrer des MCG nutzbar 

o Klassen- und Kurssprecher erhalten ebenfalls Zugang zum LernSax Bereich „Schülerrat“ 

o Für alle weiteren Schülerinnen und Schüler leider nicht nutzbar 

4. Weitere freiwillige Projekte für Schülerinnen und Schüler 

• Mein Baum – Mein Dresden, Informationen unter http://www.meinbaum-meindresden.org 

• Kids take over, Informationen und Anmeldung unter https://www.untag-dresden.de 

 

TOP 3 Beitrag Frau Hähner zu Arbeitsschwerpunkten des aktuellen Schuljahres und aufgelaufenen 

Fragen der Eltern 

Abitur 2020 

Aufgabenformat Mathematik Sek. II 

Optimierung Kurshalbjahr 12/1 

Erarbeitung der Konzeption und Lerninhalte der „Schulspezifischen Profile“ ab Schuljahr 2020/21 

 Implementierung neuer Stundentafel und Wahlbereiche 

Einführung des Faches GRW Klassen 7/8 

Vereinbarungen zum Wahlpflichtbereich Klassen 5/6/7/8   

Erarbeitung MCG-Medienbildungskonzepts  

Neuausstattung mit Medientechnik (Oktoberferien) 

MBK als Grundlage für Antrag der Stadt Dresden auf Fördermittel aus dem Digitalpakt  

Weitere Arbeitsthemen in Unterstützung des Schülerrates 

Prima Tandems (Projekt des Schülerrates) 

Nachhaltigkeits-Projekttag Klasse 12 & CHALLENGE YOUR LIFE 

sowie die Beantwortung der Anfragen aus den Elternabenden 



Hinweis auf die die Verantwortung, Rechte und Pflichten der Elternvertreter/innen, hierzu können 

Sie unter den nachfolgenden Links gern weiterlesen : 

Elternmitwirkungsverordnung - https://www.revosax.sachsen.de/vorschrift/2347-

Elternmitwirkungsverordnung 

Link zur Broschüre „Elternvertreter -  was nun?“ 

https://bildung.sachsen.de/download/download_smk/hr_elternvertreter_was_tun.pdf 

TOP 4 Wahl des Elternratsvorstandes und der Mitglieder der Schulkonferenz 2019/2020 

Der Vorstand des Schuljahres 2018/2019 wurde einstimmig entlastet. 

Zur Wahl des neuen Vorstand stellten sich folgende Personen 

Anett Günther, Kerstin Böttger, Karsten Zobel und Andreas Hanke. Diese Personen wurden – bis auf 

Enthaltungen zur Wahl der eigenen Person - einstimmig gewählt. Zum Vorsitzenden des Vorstand 

wurde Andreas Hanke und zur Stellvertreterin Kerstin Böttger gewählt. Es gab keine Gegenstimmen 

und keine Enthaltungen. 

Zur Wahl in die Schulkonferenz stellten sich folgende Personen 

Anett Günther, Kerstin Böttger, Sandra Otto, Annett Kaiser und Karsten Zobel. Diese Personen 

wurden einstimmig gewählt. Es gab keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen. Andreas Hanke ist 

durch seine Funktion als Vorstand des Elternrat automatisch Mitglied in der Schulkonferenz. Mit Blick 

auf den Stimmanteil je Person sind Anett Kaiser und Sandra Otto Stellvertreterinnen der Mitglieder 

der Schulkonferenz. 

TOP 5 – Aktuelles aus dem Elternrat und kommende Vorhaben 

Aus dem Gremium der anwesenden Elternvertreter/innen wurden folgende mögliche 

Veranstaltungen des Elternrat angeregt.  

 Erneute Informationsveranstaltung zum Thema Soziale Medien 

 Erneute Informationsveranstaltung zum Thema Suchtverhalten 

Hierzu gab es neben den Interessenbekundungen auch Angebote einzelner Eltern, zur Organisation 

bzw. Umsetzung  solcher Veranstaltungen. Ich bitte die Eltern, die hierzu Bereitschaft angezeigt 

hatten darum, mit mir Kontakt aufzunehmen. 

Weitere Themen wurden an diesem Abend nicht behandelt. 

Andreas Hanke 

Elternrat des MCG 

 Vorsitzender 
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